
 

 

 

 

 

平成３０年 第８回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 
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招 集 期 日 平成３０年６月２９日（金） 

場 所 蕨市役所 ４階 第一委員会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 加 藤 正 明 委員 ２番 飯 野 朗 子 委員 ３番 萩 原 敏 行 委員 

 ４番 小 島 奈津子 委員   

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        杉 田 勝 弘 

教育総務課長 

        田 中 昌 継 

 
生涯学習スポーツ課長 

        松 永 祐 希 

中央公民館長 

加 納 克 彦 

東公民館長 

岡 部 次 男 

 
南公民館長 

        坂 本   旻 

図書館長 

        小 栗 信 二 

歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉 

 
学校給食センター所長 

        越   正 男 

生涯学習スポーツ課長補佐 

        野 田 智 之 

西公民館長 

        星 野 尚 子 

 
北町公民館長 

        鈴 木 啓 文 

下蕨公民館長 

        大 山 麻美子 

学校教育課学務係長 

        近 藤 大 志 

    

    

書  記 教育総務課庶務係長 渡 邊 浩 介 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 開会宣言された後、前回の会議録の承認が行われ、直ちに報告に入る。 

 

 

議 

 

報告１ 

平成３０年第２回蕨市議会定例会 

教育委員会関係一般質問について 

 平成 30 年第 2回蕨市議会定例会教育委員会関係一般質問については、学校教育課長、

生涯学習スポーツ課長、中央公民館長、西公民館長、図書館長及び学校給食センター所

長から質問と答弁の概要の報告がなされた。 

 

 

事 

 

 

 

進 

 ［質問］どの学校が東京オリンピック・パラリンピックについての開催支援校になった

のでしょうか。 

［回答］第二中学校です。 

［質問］支援の内容はどのようなものなのでしょうか。 

［回答］オリンピックやパラリンピックに出場したトップアスリートなどを招聘し、体

験会や講演会等を実施することができます。 

 

 

 

 

行 

報告２ 

平成３０年度事務事業点検評価（平

成２９年度実施事業）の担当課評価

について 

 学校教育課長、生涯学習スポーツ課長、中央公民館長、西公民館長、北町公民館長、

下蕨公民館長、図書館長、歴史民俗資料館長及び学校給食センター所長から、平成 30

年度事務事業点検評価(平成 29 年度実施事業)の担当課評価について、報告がなされた。 

 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

 ＊施策「学習環境と学習機会の充実」についての質疑応答 

［質問］評価自体への質問ではありませんが、家庭教育学級事業へは、外国人も参加し

ているのでしょうか。 

［回答］館によっては、ご参加いただいております。 

［意見］子供が小さな頃から、こうした事業に参加すると、地域に溶け込みやすいので、

外国人にも参加しやすい環境づくり進めてほしいと思います。 

 

［質問］図書資料の貸出(予約)事業について、昨年度に比べて 30 年度のコスト指標が

大きく増加していますが、なにか理由があるのでしょうか。 

［回答］9月からの耐震補強工事の実施に伴い、貸出件数の減少が見込まれますが、工

期中も図書は引き続き入荷するため、コスト指標が増加しています。 
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報告３ 

平成３０年度蕨市教育委員会学校研

究主題について 

 平成 30 年度蕨市教育委員会学校研究主題については、各校それぞれの視点の研究主

題で進めていく。また、今年度の教育研究委嘱の研究発表校は、東小学校、西小学校、

中央東小学校、東中学校の 4 校であるとの報告が、学校教育課学務係長からなされた。 

 

議 

 

 

 

報告４ 

平成３０年度特色ある学校づくり事

業について 

 平成 30 年度特色ある学校づくり事業については、今年度も各学校で学力・体力向上

の取り組みや学校環境の整備、農業活動など、児童・生徒の豊かな学習が推進できるよ

う創意工夫を重ねて実施していくとの報告が、学校教育課学務係長からなされた。 

 

事 

 

 

 

進 

 

報告５ 

第５回蕨市小学生将棋大会結果報告

について 

 アウトメディア推進事業でもある第 5 回蕨市小学生将棋大会については、植山七段、

中井女流六段、蕨市将棋連盟のご協力の下、6 月 17 日（日）に市民体育館で開催し、

児童 105 名が個人戦や団体戦、入門講座などに参加した。なお、個人戦では、中央東小

学校 5 年生の男子児童が優勝し、4連覇を果たしたとの報告が、生涯学習スポーツ課長

からなされた。 

 

 

 

行 

 

 

報告６ 

平成３０年度蕨市体育協会支部球技

大会について 

 平成 30 年度蕨市体育協会支部球技大会については、6月 10 日(日)に蕨市体育協会各

支部で実施した。当日が雨天の予報だったため塚越地区は事前に中止の判断がなされた

ほか、途中から屋内での開催に切り替えた地区もあった。参加人数は合計で 831名であ

ったとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 

 

 

状 

 

 

 

報告７ 

平成３０年度蕨市民プール（中央・

塚越）のオープンについて 

 平成 30 年度蕨市民プール（中央・塚越）のオープンについては、7 月 7 日(土)･8日(日)

をプレオープン、14日(土)から 9月 2日(日)までを通常営業とし、開設日数 53日を予

定している。また、7月 16 日(月・祝)の海の日は小・中学生を無料とするとの報告が、

生涯学習スポーツ課長からなされた。 

 

況 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

状 

 

 

報告８ 

平成２９年度公民館事業一覧につい

て 

 平成 29 年度公民館事業一覧について、中央公民館は半年間の工事休館があったが、

開催時期や会場を変更するなどして、休館の影響を最小限にするよう工夫しながら事業

を行った。東公民館の事業には延べ 5,867人が参加した。市民公園の平和之母子像清掃

は地域全体の行事として月 1 回行われており、塚越伝統の取り組みとなっている。西公

民館では 40の事業を実施した。わらびりんごに関する取り組みは開始から 10年が経過

し、市内各地に広がりを見せている。りんごサイダーなど市の商品にも活用されている

ほか、本日の新聞記事でも紹介されていた。また、西小学校 3年生のほぼ全員が参加す

る小 3 キャンプや中・高生のジュニアリーダー会なども、長く続く錦町独自の事業であ

る。南公民館は 34事業を実施した。23回目を迎えた 3 月の桜のまち南町文化展や市内

で最後の合宿通学のほか、女性のための講座や親子カフェなども行った。北町公民館は

耐震補強等工事による約 1年間の休館を終え、夏場より各事業に取り組み、延べ 7,456

人が参加した。地区生涯学習フェスティバルは例年の 11 月だけでなく、こけら落とし

に合わせて 7月にも開催した。また、家庭教育学級は北町児童館、スポーツ系の事業は

市民体育館と共催で行うなど、併設施設の特徴を生かした取り組みを進めた。下蕨公民

館は 33 事業を実施した。従来の音楽の公民館としてのコンサートをはじめ、夏休みの

子ども事業参加者の地区生涯学習フェスティバルでの発表、一日公民館長など、独自の

事業にも取り組んだ。旭町公民館は 47 事業を実施した。指定管理者による運営や駅前

という立地、文化ホールとの複合施設であるといった特徴を生かし、他館以上に土日や

夜間に多く事業を行うなど、新たな利用者の取り込みに力を入れた。全ての公民館で、

家庭教育学級、高齢者学級、夏休みや冬休みの子ども事業、夏のクールオアシスや平和

事業、秋の地区生涯学習フェスティバルなどを開催。合計で 233 事業を実施し、延べ

39,173 人が参加したとの報告が、中央公民館長からなされた。 

 

 

況 

 

 

 

 

 

報告９ 

平成２９年度全公民館利用状況調査 

について 

 平成 29 年度全公民館利用状況調査について、全公民館の利用者は延べ 239,171 人で

あった。ここ数年は耐震補強等工事が続いていたが、休館中は団体が別の館に会場を移

すなどしながら活動に取り組んでいるため、大きな利用者減になっていないとの報告

が、中央公民館長からなされた。 
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議 

 

報告１０ 

平成３０年度図書館の利用時間変更

について 

 平成 30 年度図書館の利用時間の変更については、火曜日から金曜日までの開館時間

は、通常午前 10 時であるが、夏休み期間の利用促進と一般利用者のサービス向上を図

るため、土曜日、日曜日、祝日の開館日と同様に、午前 9 時に 1時間繰り上げ、午前 9

時から午後 6 時までに延長するものである。期間は 7 月 24 日(火)から 8 月 28 日(火)

までであるとの報告が、図書館長からなされた。 

 

 

 

事 

 

報告１１ 

図書館分館の開館時間の取り扱いに

ついて 

 図書館分館の開館時間の取り扱いについて、より遅い時間まで図書室を利用したいと

希望する声があることから、分館の開館時間を午後 9 時 30 分までとするとの報告が、

図書館長からなされた。 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

報告１２ 

学校におけるブロック塀等の状況調

査結果について 

 6月 18 日に発生した大阪府北部地震において、いたましい事故が起きたことを受け、

埼玉県教育局より、「市町村立小中学校における組積造の塀又は補強コンクリートブロ

ック造の塀」の状況調査が実施された。本市では、建築基準法に適合しない疑いのある

ブロック塀を有する学校が、中央小学校と塚越小学校であることが判明したため、児

童・生徒の安全確保や社会情勢などを勘案し、調査結果を市ホームページに掲載し、公

表することとした。また、各校では、当面の措置として、一部の通学路を変更したほか、

該当箇所に近づかないよう指導を徹底していると、連絡を受けている。教育委員会では、

該当箇所の改修方法の調査・研究を進めるとともに、所管する施設の現状把握と必要な

措置の検討に努めていくとの報告が、教育総務課長からなされた。 

 

状 

 

  以上報告の後、直ちに議事に入る。 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

議案第２４号 

蕨市障害児就学支援委員会委員の委

嘱及び任命について 

 蕨市障害児就学支援委員会委員の委嘱及び任命については、平成 30年 6月 30 日で委

員の任期が満了となることに伴う委嘱替えであり、1名が退任となるため、新たに 1名

を加えて委嘱しようとするものである。任期は平成 30 年 7 月 1 日から平成 31 年 6 月

30 日までの 1 年間であると、学校教育課長から説明がなされ、原案どおり異議なく可

決された。 
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議 

議案第２５号 

蕨市スポーツ推進審議会委員の委嘱

について 

 蕨市スポーツ推進審議会委員の委嘱については、蕨市レクリエーション協会会長の退

任に伴い、委員を後任の会長に変更するものである。任期は前任者の残任期間の平成

32年 3月 31 日までであると、生涯学習スポーツ課長から説明がなされ、原案どおり異

議なく可決された。 

 

 

 

 

事 

 

 

議案第２６号 

蕨市立図書館協議会委員の委嘱につ

いて 

 蕨市立図書館協議会委員の委嘱については、平成 30年 7月 15 日で委員の任期が満了

となることに伴う委嘱替えであり、4 名が退任となるため、新たに 4 名を加えて委嘱し

ようとするものである。2名の任期は平成 30年 7月 16 日から平成 32年 7月 15 日まで

の 2 年間で、残りの 2 名については市民の公募により決定し、任期は 8 月 17 日からと

なる予定であると、図書館長から説明がなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

議案第２７号 

蕨市立学校給食センター運営委員会

委員の委嘱について 

 蕨市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱については、ＰＴＡ連合会の役員改選

などに伴い、3 名の委員を変更するものである。任期は前任者の残任期間の平成 31 年 7

月 1日までであると、学校給食センター所長から説明がなされ、原案どおり異議なく可

決された。 

 

 


